

Encuétranos en Facebook, hazte FAN y entérate de nuestras exclusivas promociones. Somos: **EstrellaOnlinePma**

Mia
NUEVO LOOK
TODOS LOS JUEVES
LA ESTRELLA

• Ediciones anteriores • Tarifario • Clasificados

Facebook Twitter YouTube RSS BUSCAR >

LA ESTRELLA.com.pa

31° C
Min: 25° C | Max: 33° C
Panamá, Ciudad de Panamá
domingo, 27 de mayo de 2012

- Inicio
- Panamá
- Deportes
- Internacional
- Cultura
- Salud
- Ciencia y Tecnología
- Ambiente
- Farándula
- Sociales
- Revistas
- Blogs
- Impreso

- Cines
- Empleos
- RSS
- Multimedios
- Suscripciones
- Regístrate
- Sondeo
- Promociones
- Tráfico

Seleccionar idioma
Con la tecnología de Google Traductor de Google

laestrella.com.pa | [Impreso](#) | [América](#)

LAS PRESIDENCIALES DE OCTUBRE

La Venezuela de los ni-ni en tres y dos

AITOR IRIBERRI
airiberri@laestrella.com.pa

Los no alineados evaden los extremos y son la primera minoría. El desencanto del 30% definirá las presidenciales

2012-05-27 12:00:00 AM Hace 13 años las conversaciones en Venezuela están teñidas por sentimientos exacerbados y contradictorios. Desde el 2 de febrero de 1999 todo es amor u odio, simpatía o rechazo, a favor o en contra de Hugo Chávez Frías, el presidente que concentra lealtad y enojos en las mismas proporciones.



EXILIADOS. Venezolanos protestando en la cinta costera cuando el presidente Hugo Chávez visitó panamá. Foto: Napoleón Torres | ARCHIVO

La novedad de estos últimos meses en Venezuela es la sorpresa de la indiferencia: los indecisos que no saben si quieren o no, si les gusta uno u otro, si prefieren a Chávez o al candidato opositor Henrique Capriles. O a ninguno.

No tienen ni idea de a quién votar.

Existen los chavistas, los antichavistas y un tercer grupo, el más numeroso, el menos conocido, el que definirá las elecciones presidenciales de octubre: los no alineados'.



Y son muchos: se calcula en 9 millones de personas, entre 30 y 40 por ciento de la población. La primera minoría.

El chavismo, por su parte, fluctúa entre 35 y 40 por ciento y la oposición cosecha entre 25 y 30 por ciento de adeptos.

¿Por qué tantos eligen mantenerse equidistantes en medio de tanto fervor electoral? Los analistas indican que, por un lado, hay una búsqueda de salvaguardarse de las etiquetas de los extremos. En discusiones de las cenas familiares, de las filas en el supermercado, de los break en el trabajo, prefirieron decir no, no soy de ningún bando'.

También señalan el desencanto de algunos con la gestión Chávez, porque prometió más de lo que hizo o porque habla mucho y no concreta tanto. Y, finalmente, miran con recelo a Capriles porque les parece que sería volver al país injusto y rentístico anterior al chavismo.

En definitiva, los llamados ni-ni son venezolanos que conviven con los chavistas y los opositores, pero no se identifican con ninguna de las políticas de estos grupos.

DESENCANTO Y TEMOR

Está claro que es un fenómeno que ocupa un lugar preponderante en el mapa político de Venezuela.

Para Juan Carlos Hidalgo, analista de Políticas Públicas sobre América Latina del Centro para la Libertad y Prosperidad Global (Cato Institute), es una evidencia de la desilusión: Es producto del desencanto que muchos venezolanos aún sienten con la política tradicional corrupta y

TODO SOBRE REDES SOCIALES E INTERNET

Últimas noticias

- Hace 59 min** Nadal comienza bien la defensa del título en el central de Roland Garros
- Hace 1 h 2 min** ONU advierte que Zetas usan "violencia descarada" para controlar territorio
- Hace 1 h 4 min** Acciones de EEUU en desempeño mixto por preocupaciones sobre deuda europea

Videos

La Estrella TV AFP

Detrás de la excelencia en información

VISTO 168 VECES

2012-05-29 Martinelli visita La Nueva Joya
VISTO 147 VECES

del desencanto que muchos venezolanos aún sienten con la política tradicional corrupta y rentística que existía antes de Chávez y el socialismo bolivariano radical y corrupto que vino a reemplazarla'.

O sea, amplía Hidalgo: Por un lado, hay muchos venezolanos desilusionados con Chávez y la polarización que ha traído a la vida política venezolana, pero al mismo tiempo estas mismas personas no quieren votar por una oposición que aún identifican como abanderada de la vieja clase política tradicional'.

Entonces, el favorito, que es Hugo Chávez, no consigue captar a los ni-ni porque se presenta como una opción radicalizada. Y Capriles, para este grupo, encarna la vuelta a un pasado que el país quiere sepultar: A pesar de su juventud y de representar una cara relativamente nueva en el escenario político, Capriles Radonski no ha logrado convencer a este segmento del electorado de que él significa un cambio y no simplemente un regreso a la Venezuela de antaño'.

Mientras los indecisos no decidan, nadie puede garantizarse un triunfo.

LA CLAVE, LA SEDUCCI N

Este grupo definirá la elección. El actual Presidente tomó nota y ahora apuesta por la lullificación' de su perfil. Quiere parecer moderado y moderno, para lo que contrató al publicista de Luis Ignacio Lula Da Silva (ver aparte).

Capriles, por su parte, promueve un mensaje de inclusión y rehúye la confrontación con su contrincante.

Así las cosas, para los analistas la victoria se jugará entre los chavistas moderados y los no alineados, en un país muy polarizado entre defensores y detractores del carismático Presidente.

El politólogo venezolano John Magdaleno asegura que el bloque que logre convencer a los indecisos obtendrá el triunfo'.

Esta no será, según los vaticinios, una elección en la que el autoproclamado líder bolivariano arrase, como lo hizo en oportunidades anteriores. Hoy continúa siendo popular, pero su gestión no consigue el mismo respaldo en las encuestas.

Está claro el peso que los que emigraron al tercer país' tendrán en octubre. No son los únicos: se suman, aunque muy por detrás, los exiliados que experimentaron en su patria una convulsión que se les tornó imposible.

Y LOS DE AFUERA TAMBIÉN

Hay otro grupo de peso, aunque menor. Uno que preocupó y preocupa al actual Presidente, porque le es reacio: aproximadamente un millón de venezolanos con capacidad de votar que residen en el extranjero. Son distintos de los ni-ni porque están, en general, en los extremos.

Tal vez así lo hayan percibido las autoridades del Gobierno venezolano, según indican desde Venezolanos en Exterior (VENEX): solo el 40% que ha podido registrarse en el Consejo Nacional Electoral (CNE). Para el cierre de septiembre de 2012, podría llegar a 62 mil personas, un número que seguiría siendo bajo.

Por eso, varias ONG y grupos de ciudadanos se organizaron para estudiar el problema y desarrollar mecanismos que permitan ejercer el derecho al voto. Gabriela de Sola, coordinadora de VENEX, detalla que algunos de los problemas más comunes son referidos a la obstrucción de parte de los funcionarios para que los venezolanos realicen el registro, el desconocimiento de las leyes electorales, pedir requisitos que no están en el Ley o no abrir oportunamente el Registro Electoral, como lo establece el CNE.

Así las cosas, la definición de octubre aparece con una clara inclinación pero asoma con fuerza y firmeza un aspecto fortuito. Entre los de afuera que no pueden pero quieren elegir y los de adentro que no están interesados, la balanza puede terminar de inclinarse hacia uno u otro extremo. Entre los dos países, un tercero que resopla y sabe el poder que tiene.



2012-05-28 Abogado Rubio critica a Martinelli y al gobierno
VISTO 375 VECES



A slice of your city.
At a delicious price.
[Sign up now](#)
Google offers

Lotería Nacional

DOMINICAL	MIERCOLITO	GORDITO
DOMINGO 20 DE MAYO DE 2012		
Primer Premio		5886
Letras		DDDA
Serie		5
Folio		11
Segundo Premio		4557
Tercer Premio		8925

Tu opinión cuenta

Sondeo Especial para la Sección de Ego
David Beckham será el primer hombre en salir en la tapa de la revista Elle británica, en julio. ¿Cómo quisieras verlo?

- En traje
- Desnudo
- Ropa deportiva

Tus comentarios

vota

[ver comentarios](#)
[encuestas previas](#)

Facebook Public Profile
Login to see this content
Facebook social plugin

Opina en **twitter**
@EstrellaOnline

Imprimir | Enviar a un amigo este artículo

0 | **Twitter** 3 |

[Recomendar](#) | [Enviar](#) | Sé el primero de tus amigos en recomendar esto.



Añade un comentario...

Plug-in social de Facebook

Más información en América

- Entre los opuestos, el tercer país
- La Venezuela de los ni-ni en tres y dos
- Chávez contrata a publicista para publicarse
- Los que viven en Panamá quieren cambio

Comentarios - 0

Tu Comentario:

Nombre - Obligatorio

Correo Electrónico - Obligatorio

Capcha

IP: 208.82.*.*

Acepto la Normas de Uso

Normas de Uso

Las opiniones aquí emitidas son responsabilidad de nuestros lectores; en ningún caso reflejan la opinión, criterio o posición de LAESTRELLA.com.pa, sin embargo nos reservamos el derecho de eliminar/filtrar o editar todo aquel comentario que incumpla con los siguientes términos de uso:

- 1- NO está permitido utilizar un lenguaje irrespetuoso o injurioso, ni que atente contra la honra de terceras personas.
- 2- NO está permitido promover sitios, servicios o negocios.
- 3- Todos los comentarios deben estar relacionados con la temática de la noticia correspondiente.
- 4- Por respeto a los demás lectores, no está permitido escribir los comentarios en mayúscula cerrada
- **NOTA:** En caso de leer un comentario que no cumpla con los requisitos arriba listados, por favor utilizar el botón "Inadecuado" para enviar por correo la denuncia y proceder.

¡Denuncialo!

Usted puede mandar sus fotos de denuncias comunitarias y las autoridades respectivas tiene la oportunidad de responder. La Estrella de Panamá se reserva el derecho de seleccionar y editar las denuncias.

Envíenos su denuncia a: online@laestrella.com.pa

Revise su email GESE

Usuarios con
 cuenta@elsiglo.com
 cuenta@estrelladepanama.com
 cuenta@laestrella.com.pa

ENTRAR

Encuétranos en Facebook, hazte FAN y entérate de nuestras exclusivas promociones. Somos: [/EstrellaOnlinePma](#)

LA ESTRELLA
 Hágase Fan en Facebook

Hora en Panamá 12:18:05 PM

© LA ESTRELLA 2012

• [Quiénes Somos](#)



LA ESTRELLA. fundada en 1853 • Calle Alejandro A. Duque G., Apto. 0815-00507, Zona 4
 • Teléfono: +507 204-0000 / Fax: +507 227-2394
 Copyright 2012 Panama Star, S.A. • Todos los derechos reservados